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市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより

67

子ども会と青年会が夢のコラボ！コロナを乗り越え、２年ぶり３回目の開催！！
徐々にイベントも再開してきて、楽しみがいっぱいになりますねー！

2022年12月

　９月11日の市議会議員改選により、８名の新人議員が誕生、20名の議員が一丸となり市民のみなさまと
市政の〝かけ橋〟となるべく活動しております。市議会だよりを通じて、議会の様子、議員活動の様子をより

わかりやすくお伝えしながら、さ
らなる議員力・議会力の向上を
めざしてまいります。市民のみな
さまの声を反映させカタチにし
ていくためのツール（道具）のひ
とつとして、この市議会だよりが
役立てるよう、編集委員一同、ア
イデアを出しながら４年間頑張
ってまいります。どうぞ市民のみ
なさまからのご意見・ご感想・ご
要望・アイデアなどもお気軽に
お寄せください。

タイトル　ハッピーハロウィーン
撮 影  者　しまはるオバケ
撮影場所　大城集落内
撮 影  日　2022年10月29日
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「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

ご意見ご感想
　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、どのような発言をして
いるのか、自分の目で見て、聞いて確認してみませんか。市政を知
る良い機会です。
　次回の定例会は１２月に召集される予定です。

あなたも市議会を傍聴してみませんか？

表紙写真募集 市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活
動の様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募
集します。皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮影年月日、
コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

応募
方法

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp  　　TEL ： 098-917-5405　　FAX ： 098-917-5438

市議会だよりは市民と議会の『かけ橋』市議会だよりは市民と議会の『かけ橋』

（後列左から）上地 寿賀子 委員、 普天間 真也 委員、 島袋 裕介 委員

（前列左から）西銘 幸太 副委員長、 宮城 尚子 委員長、 銘苅 哲次 委員
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改選後の市議会議員の顔ぶれ改選後の市議会議員の顔ぶれ
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島 尻 消 防 組 合 議 会 議 員

南部広域行政組合議会議員

南部広域市町村圏事務組合議会議員

沖縄県介護保険広域連合議会議員

沖縄県後期高齢者医療広域連合議会議員

本　会　議

常任委員会

議会運営委員会

総務福祉委員会 産業教育委員会

議会広報調査
特別委員会

議　長

事務局

副議長
中村　直哉 安谷屋　正 宮城　秋夫●委 員 長

徳田　高男
●島袋　裕介　●新里　　嘉
●平田　安則　●森山　　悟

●副委員長

宮城　尚子●委 員 長

西銘　幸太
●上地寿賀子　●島袋　裕介
●普天間真也　●銘苅　哲次

●副委員長

平田　安則●委 員 長

銘苅　哲次
●安谷屋　正　●上地　寿賀子　●運天　貴也
●島袋　裕介　●ずけらん長風　●高江洲順達
●宮城　尚子

●副委員長

新里　　嘉●委 員 長

森山　　悟
●大城　喜弘　●知念　俊也　●徳田　高男
●仲間　光枝　●西銘　幸太　●普天間真也
●松田　兼弘　●宮城　秋夫

●副委員長

議会機構図

議員選出 南城市監査委員

●運天　貴也 ●仲間　光枝 ●森山　悟

●ずけらん長風 ●銘苅　哲次

●徳田　高男 ●西銘　幸太

●普天間真也

●大城　喜弘

●上地寿賀子
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南城市議会だより　67 号

科　　　目 歳入額 構成比（%）

1市 税 39億1,502万3,193円 13.5

2地 方 譲 与 税 1億2,263万8,000円 0.4

3利 子 割 交 付 金 141万7,000円 0.0

4配 当 割 交 付 金 837万3,000円 0.0

5株式等譲渡所得割交付金 1,015万6,000円 0.0

6法 人 事 業 税 交 付 金 2,753万5,000円 0.1

7地 方 消 費 税 交 付 金 8億5,981万5,000円 3.0

8ゴルフ場利用税交付金 6,305万2,725円 0.2

9環 境 性 能 割 交 付 金 719万        円 0.0

10 国有提供施設等所在市助成交付金 1,107万9,000円 0.0

11地 方 特 例 交 付 金 1億2,209万        円 0.4

12地 方 交 付 税 78億1,318万8,000円 27.0

13 交通安全対策特別交付金 286万9,000円 0.0

14分 担 金 及 び 負 担 金 1億1,779万8,830円 0.4

15使 用 料 及 び 手 数 料 1億6,581万6,822円 0.6

16国 庫 支 出 金 69億7,802万2,154円 24.1

17県 支 出 金 29億9,774万3,394円 10.4

18財 産 収 入 1億7,673万7,481円 0.6

19寄 附 金 2億4,919万  793円 0.9

20繰 入 金 13億   195万9,521円 4.5

21繰 越 金 17億   393万2,925円 5.9

22諸 収 入 6億7,535万3,635円 2.3

23市 債 15億9,000万        円 5.5

歳入合計 289億2,098万1,473円 100.0

科　　目 歳出額 構成比（%）

1 議 会 費 2億   312万7,801円 0.7

2 総 務 費 28億3,156万1,318円 10.4

3 民 生 費 110億7,646万4,044円 40.5

4 衛 生 費 12億6,902万1,239円 4.6

5 労 働 費 1,937万6,288円 0.1

6 農林水産業費 10億5,576万2,316円 3.9

7 商 工 費 2億9,130万4,666円 1.1

8 土 木 費 13億3,126万7,172円 4.9

9 消 防 費 5億7,313万2,760円 2.1

10 教 育 費 41億4,307万5,851円 15.2

11 災 害 復 旧 費 4,179万6,200円 0.2

12 公 債 費 22億2,243万2,802円 8.1

13 諸 支 出 金 22億6,414万8,419円 8.3

14 予 備 費 0円 0.0

歳出合計 273億2,247万   876円 100.0

歳　入 歳　出

前 年 度 比

一般会計 歳入 289 億 2,098 万 1,473 円 7.4% 減
歳出 273 億 2,247 万   876 円 7.5% 減

国民健康保険事業特別会計 歳入 55 億 4,368 万 1,855 円 0.2% 増
歳出 56 億 1,675 万 3,273 円 0.7% 減

後期高齢者医療特別会計 歳入 4 億 5,364 万   193 円 0.7% 増
歳出 4 億 3,488 万 9,178 円 0.1% 減

※構成比は小数点以下第2位を四捨五入しているため、
合計が 100とならない場合があります。

令和 3 年度　決算認定令和 3 年度　決算認定令和 3 年度　決算認定

一般会計一般会計一般会計
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歳　出

普通会計　財政指数の推移
区 　 　 　 分 令和元年度 令和 2 年度 令和 3 年度 対前年度比較
財 政 力 指 数 0.36 0.37 0.37 0.00
経 常 収 支 比 率             87.9%             85.1%             80.3%           △ 4.8%
実 質 収 支 比 率             11.1%             12.8%             10.3%            △ 2.5%

企業会計決算
収　　入 支　　出

水 道 事 業 会 計
収益的収入及び支出 11 億 6,404 万 6,090 円 10 億 4,792 万 4,660 円
資本的収入及び支出 2 億   141 万 7,800 円 3 億 6,349 万 1,437 円

下 水 道 事 業 会 計
収益的収入及び支出 11 億 1,740 万 3,137 円 9 億 6,090 万 4,493 円
資本的収入及び支出 5 億 1,085 万            円 7 億 3,338 万 7,266 円

①　 財 政 力 指 数　

②　 経 常 収 支 比 率　

③　 実 質 収 支 比 率　

地方公共団体の財政上の能力を示すもので、数値は当年度を含む３カ年度の単純平均値であ
る。この指数が高ければ高いほど財源に余裕があるとされている。

財政構造の硬直度や弾力性を示すもので、この比率が低いほど経常余剰財源が大きく、財政
構造に弾力性があるとされている。通常、70 ～ 80％に分布するのが標準的とされている。
地方公共団体の標準的な一般財源の財政規模（標準財政規模）に対する割合で、3 ～ 5％程
度が望ましいとされている。
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第６回定例会（9月 28日～10月 20日）

議案第 27号議案第 27号

議案第 29号議案第 29号

議案第 30号議案第 30号

議案第 31号議案第 31号

議案第 32号議案第 32号

議案第 28号議案第 28号

南城市過疎地域持続的発展計画の策定について

南城市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について

南城市固定資産税の課税免除条例の一部を改正する条例について

南城市過疎地域持続的発展事業基金条例について

南城市奥武区文化振興施設条例について

南城市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例について

　過疎の指定を受けた市町村が地域の持続的発展を図るために取り組む施策をまとめ、過疎地
域に該当する市町村に限り発行が認められる過疎債の有効活用ができ、本市におきましては旧
知念村区域が過疎地域に指定されたことから南城市過疎地域持続的発展計画を策定します。事
業計画は令和 4 年度～ 7 年度となります。

　地方公務員の育児休業等に関する法律（平成３年法律第 110 号）の改正に伴い、南城市職
員の育児休業等に関する条例の一部を改正し、令和４年 10 月１日から適用します。

　過疎地域の持続的発展の支援に関する特別措置法の施行に伴い、南城市固定資産税の課税免
除条例の一部を改正します（令和４年４月１日から令和６年３月 31 日まで適用）。

　過疎対策事業債を単年度で事業を実施するには足りない場合や余剰がでた際、次年度に合わ
せて活用したい場合等に基金として積み立てるための条例制定です。

　奥武区の貴重な伝統行事・芸能等を保存継承し活用できるような環境を整備することにより、
南城市の特性を活かした文化振興を図るための条例制定です。

　地方自治法（昭和 22 年法律第 67 号）の一部改正に伴い、市長等の損害賠償責任の一部免
責に関し必要な事項を定めるための条例制定です。
免責について：基準給与年額に、数を乗じて限度額を設定するもの。

（１）市長　６
（２）副市長、教育委員会の教育長若しくは委員、選挙管理委員会の委員又は監査委員　４
（３）農業委員会の委員、固定資産評価審査委員会の委員　２
（４）第２号に掲げる職員以外の職員　１
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令和４（2022）年９月定例会号
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議案第 34号議案第 34号

議案第 39号議案第 39号

議案第 40号議案第 40号

議案第 36号議案第 36号

議案第 35号議案第 35号

南城市公民館の設置及び管理に関する条例について

令和３年度南城市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について

令和３年度南城市下水道事業会計余剰金の処分及び決算の認定について

南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について

南城市立図書館条例の一部を改正する条例について

　老朽化による南城市中央公民館の廃館に伴い、南城市公民館の設置及び管理に関する条例の
全部を改正するものです。
改正後
　名称及び位置：南城市船越公民館（南城市玉城字船越１０８番地）

　令和３年度南城市水道事業会計未処分剰余金 1 億 5,628 万 6,180 円の内、4,731 万 1,569
円を資本金へ組み入れ、1 億 897 万 4,611 円を減積積立金へ積み立てることが提案され全会
一致で可決されました。

　令和３年度南城市下水道事業会計未処理分剰余金2億3,268万9,260円の内、9,918万1,669
円を資本金へ組み入れ、1 億 3,350 万 7,591 円を減積積立金へ積み立てることが提案され全
会一致で可決されました。

　社会教育法の改正により、地域が学校の支援をするという一方向の関係だった仕組みから、
地域と学校がパートナーとして連携・協働し活動していく取り組みへと変わったため、条例の
一部を改正するものです。
変更内容
　名称：南城市学校支援地域本部事業運営委員会→南城市地域学校協働本部運営委員会
　担務：学校支援地域本部事業に関すること　　→地域学校協働活動に関すること

　南城市中央公民館の廃館に伴い、同施設に併設されていた南城市立図書館玉城分館も廃館す
ることから条例の一部を改正するものです。
　改正後は市立知念図書館・市立図書館佐敷分館・市立図書館大里分館の三か所となります。

議案第 37号議案第 37号 指定管理者の指定について

　南城市奥武区文化振興施設の指定管理者を奥武区に指定するため全会一致で可決されまし
た。期間は供用開始予定の令和４年 11 月中旬から令和８年度です。
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令和４（2022）年９月定例会号

南城市議会だより　67 号

議案第 41号議案第 41号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第３号）について

総
務
福
祉
委
員
会
関
連

産
業
教
育
委
員
会
関
連

●母子保健対策強化事業（ 屈折検査機器購入） 121 万円
　3 歳児検診において、屈折検査（遠視・近視・乱視・屈折の左右差）や斜視などの
測定を行い、弱視を早期発見・早期治療へとつなげ、就学時までに正常な視力を獲得
できる可能性が高まります。

●南城市商品券交付事業 　1 億 5,911 万 8 千円
　コロナ禍における物価高騰の影響を考慮し、地域経済の振興を図るため、市内の店舗・
事業所で利用できる商品券を市民に交付します。（令和 5 年 1 月以降の開始を予定）

●南城市組合等土地区画整理事業支援補助金　１億 9,835 万 2 千円
　南城市つきしろ IC 南土地区画整理組合へインフラ整備等（建物移転費、工作物移
転費、損失補償費、処分費等）に関わる支援を行います。

●南城市多世代交流施設整備事業　352 万円
　子どもから高齢者までの多世代の交流を促進し、地域で子どもを見守る環境の充実、
子育て世帯への支援強化を目的に、船越小学校区を先行モデルにした施設整備の計画
を策定します。

債務負担行為
●南城市包括委託業務　令和 5 年度〜令和 7 年度　限度額 13 億 5,305 万 7 千円

　複数年にわたって業務を委託することで、安定的な事業運営、雇用の確保、質の高
い公共サービスを継続的に提供することができます。

●道路維持費　2,318 万 4 千円
　市道や排水路における修繕工事（舗装・補修・ガードレール修繕等）をより多く実
施するための増額です。内訳：補修工事 12 か所、1,561 万円　災害復旧工事 7 か所、
757 万 4 千円

●電子黒板等学校 ICT 機器機能強化及び整備事業（小・中学校）2 億 156 万 5 千円
　タブレット端末との連携のほか、高画質で明瞭、記録媒体といった面で機能が強化
された電子黒板を（本年度は小学校 74 台、中学校 69 台）整備、入れ替えする事業です。
関連事業：電子黒板等廃棄運搬業務（310 万 9 千円）として小・中学校で 130 台廃棄。

●南城市水産業緊急対策支援事業　489 万 5 千円
　原油価格高騰や物価高騰の影響を受けている漁業者の負担軽減、事業継続を支援す
るため漁船燃料代を支援する事業です。

●南城市配合飼料緊急対策支援事業　6,125 万 3 千円
　ウクライナ情勢等に伴う輸入原料価格の高騰により、経営に著しい影響を受けてい
る畜産農家及び水産業者に対し、緊急対策として配合飼料購入経費に係る価格高騰分
に対し、補助金を交付することで畜産経営者等の事業継続について支援する事業です。

●南城市施設園芸農家等緊急対策支援事業　3,317 万 7 千円
　施設園芸農業及び露地栽培農業の生産に必要な資材等の価格高騰から農業経営に影
響がある中、施設園芸等の農業を行う農業者が事業継続できるよう事業に要する経費
に対し、支援金を交付する事業です。
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令和４（2022）年９月定例会号

南城市議会だより　67 号

　本議案の農林水産部関連補正において、奥武島いまいゆ市場観光施設機能強化事業において基
本設計にかかる委託料が計上されています。
　委員会審査の中では、店舗の家賃値上げの有無や年間利用者数などの質疑に対し明確な説明が
なく、関係者への説明がなされているのか、事業の必要性や地域バランス等について指摘がなさ
れ、事業執行に懸念の声があります。
　今後、基本設計や実施設計の実務の中で十分な説明が行われるものと思われますが、本議案を
可決するにあたり、今後の事業執行を慎重に進めていただくため、下記付帯決議を付します。

記

一、事業を進めるにあたり、資料の提示など詳細な説明に努めること

一、しっかりと関係者の合意のもとで事業を進めること

以上、決議する。

令和４年１０月２０日

南城市議会

■ 補正予算の概要 ■
【令和 4年第 6回 9月定例会】

会計名称 補正額 補正後予算額 議案番号

一般会計 14 億 5,694 万 9 千円 275 億 5,565 万 6 千円 41

国民健康保険事業特別会計 − 58 億 3,915 万 3 千円 42

後期高齢者医療特別会計 1,875 万 1 千円 4 億 7,325 万 8 千円 43

水道事業会計

収益的収入 補正なし 12 億   961 万 4 千円

44
収益的支出 112 万 1 千円 11 億 3,121 万 2 千円

資本的収入 補正なし 5 億 3,586 万      円

資本的支出 補正なし 7 億 1,311 万 7 千円

下水道事業会計

収益的収入 1,440 万 6 千円 11 億 1,455 万 1 千円

45
収益的支出 1,440 万 6 千円 9 億 8,157 万 7 千円

資本的収入 △ 1,242 万 5 千円 8 億 9,059 万 8 千円

資本的支出 635 万 6 千円 11 億 6,562 万      円
※国民健康保険事業特別会計は債務負担行為のみの補正のため補正後予算額に増減なし。

発委第７号発委第７号 議案第 41 号令和４年度南城市一般会計補正予算（第３号）
に対する付帯決議について
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議案番号
第 5回臨時会　会期日程：令和 4年 7月 19日（火）　1日間 議決

結果
内容案内

安
谷
屋
　
正

運
天
　
貴
也

宮
城
　
秋
夫

森
山
　
　
悟

新
里
　
　
嘉

宮
城
　
康
博

島
袋
　
裕
介

仲
間
　
光
枝

前
里
　
輝
明

知
念
　
俊
也

上
地
寿
賀
子

吉
田
　
　
潤

平
田
　
安
則

中
村
　
直
哉

大
城
　
竜
男

宮
平
　
憲
二

松
田
　
兼
弘

親
川
　
孝
雄

玉
城
　
　
健

国
吉
　
昌
実件　　　　　　名

発委第 5号 南部東道路整備事業を国道 331号バイパス道路として国直轄事業化し、早期供用開始を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 欠

議案番号
第６回定例会（９月）　会期日程：令和４年９月 28日（水）～ 10月 20日（木）　23日間 議決

結果
内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉件　　　　　　名

選挙第２号 議長の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第３号 副議長の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第４号 島尻消防組合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第５号 南部広域行政組合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第６号 沖縄県介護保険広域連合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第７号 南部広域市町村圏事務組合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第８号 沖縄県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
同意第７号 監査委員の選任について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
諮問第３号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
諮問第４号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第27号 南城市過疎地域持続的発展計画の策定について 可決

詳細は P6

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第28号 南城市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第29号 南城市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第30号 南城市固定資産税の課税免除条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第31号 南城市過疎地域持続的発展事業基金条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第32号 南城市奥武区文化振興施設条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第33号 南城市久高島留学センター条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第34号 南城市公民館の設置及び管理に関する条例について 原案可決

詳細は P7

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第35号 南城市立図書館条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第36号 南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第37号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第38号 議決内容の一部変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第39号 令和３年度南城市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定

詳細は P7 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第40号 令和３年度南城市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第41号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第３号）について 原案可決 詳細は P8 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第７号 議案第４１号令和４年度南城市一般会計補正予算（第３号）に対する付帯決議について 原案可決 詳細は P9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第42号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第43号 令和４年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第44号 令和４年度南城市水道事業会計補正予算（第１号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第45号 令和４年度南城市下水道事業会計補正予算（第１号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
認定第１号 令和３年度南城市一般会計歳入歳出決算の認定について 認定

詳細は P4〜 5
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第２号 令和３年度南城市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
認定第３号 令和３年度南城市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第１号 南城市議会広報調査特別委員会設置に関する決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第２号 南城市議会活性化特別委員会設置に関する決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
請願第３号 南城市包括業務委託に関する請願について 一部採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第17号 入札及び契約制度価格の適正化等に関する陳情について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第19号 地元産品奨励及び地元企業優先使用について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第22号 持続可能な農業生産基盤の確立に関する要請について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第23号 令和５年度福祉施策及び予算の充実について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第６号 南部東道路整備事業を国道３３１号バイパス道路として国直轄事業化し、早期供用開始を求める要請決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

発委第８号 介護保険利用料原則２割負担化、ケアプラン有料化、要介護１・２の市町村事業への移行などの制度見直しの中止と、国庫補
助を増額し介護保険料高騰を抑え、高齢者の尊厳と生活を守れるよう介護保険制度の抜本改善を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

発委第９号 コロナ特例減免における国費 10割負担の復活と市町村における国保料（税）負担の軽減のための支援を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第10号「駐留軍関係離職者等臨時特別措置法」の有効期限延長に関する意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第11号「県産品愛用宣言」に関する決議について 原案可決 詳細は P23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（議会運営委員会・総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 詳細は P21 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと
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南城市議会だより　67 号

議案番号
第 5回臨時会　会期日程：令和 4年 7月 19日（火）　1日間 議決

結果
内容案内

安
谷
屋
　
正

運
天
　
貴
也

宮
城
　
秋
夫

森
山
　
　
悟

新
里
　
　
嘉

宮
城
　
康
博

島
袋
　
裕
介

仲
間
　
光
枝

前
里
　
輝
明

知
念
　
俊
也

上
地
寿
賀
子

吉
田
　
　
潤

平
田
　
安
則

中
村
　
直
哉

大
城
　
竜
男

宮
平
　
憲
二

松
田
　
兼
弘

親
川
　
孝
雄

玉
城
　
　
健

国
吉
　
昌
実件　　　　　　名

発委第 5号 南部東道路整備事業を国道 331号バイパス道路として国直轄事業化し、早期供用開始を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 欠 ○ ○ ○ ○ 欠

議案番号
第６回定例会（９月）　会期日程：令和４年９月 28日（水）～ 10月 20日（木）　23日間 議決

結果
内容案内

知
念
　
俊
也

徳
田
　
高
男

ず
け
ら
ん
長
風

宮
城
　
尚
子

高
江
洲
順
達

大
城
　
喜
弘

普
天
間
真
也

新
里
　
　
嘉

西
銘
　
幸
太

上
地
寿
賀
子

松
田
　
兼
弘

仲
間
　
光
枝

島
袋
　
裕
介

銘
苅
　
哲
次

森
山
　
　
悟

宮
城
　
秋
夫

運
天
　
貴
也

平
田
　
安
則

安
谷
屋
　
正

中
村
　
直
哉件　　　　　　名

選挙第２号 議長の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第３号 副議長の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第４号 島尻消防組合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第５号 南部広域行政組合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第６号 沖縄県介護保険広域連合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第７号 南部広域市町村圏事務組合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
選挙第８号 沖縄県後期高齢者医療広域連合議会議員の選挙について 選挙 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
同意第７号 監査委員の選任について 同意 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
諮問第３号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
諮問第４号 人権擁護委員の推薦につき意見を求めることについて 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第27号 南城市過疎地域持続的発展計画の策定について 可決

詳細は P6

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第28号 南城市長等の損害賠償責任の一部免責に関する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第29号 南城市職員の育児休業等に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第30号 南城市固定資産税の課税免除条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第31号 南城市過疎地域持続的発展事業基金条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第32号 南城市奥武区文化振興施設条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第33号 南城市久高島留学センター条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第34号 南城市公民館の設置及び管理に関する条例について 原案可決

詳細は P7

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第35号 南城市立図書館条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第36号 南城市附属機関に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第37号 指定管理者の指定について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第38号 議決内容の一部変更について 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第39号 令和３年度南城市水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定

詳細は P7 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第40号 令和３年度南城市下水道事業会計剰余金の処分及び決算の認定について 可決・認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第41号 令和４年度南城市一般会計補正予算（第３号）について 原案可決 詳細は P8 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第７号 議案第４１号令和４年度南城市一般会計補正予算（第３号）に対する付帯決議について 原案可決 詳細は P9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第42号 令和４年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第２号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第43号 令和４年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第44号 令和４年度南城市水道事業会計補正予算（第１号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議案第45号 令和４年度南城市下水道事業会計補正予算（第１号）について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
認定第１号 令和３年度南城市一般会計歳入歳出決算の認定について 認定

詳細は P4〜 5
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

認定第２号 令和３年度南城市国民健康保険事業特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
認定第３号 令和３年度南城市後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算の認定について 認定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第１号 南城市議会広報調査特別委員会設置に関する決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発議第２号 南城市議会活性化特別委員会設置に関する決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
請願第３号 南城市包括業務委託に関する請願について 一部採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第17号 入札及び契約制度価格の適正化等に関する陳情について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第19号 地元産品奨励及び地元企業優先使用について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第22号 持続可能な農業生産基盤の確立に関する要請について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
陳情第23号 令和５年度福祉施策及び予算の充実について 採択 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第６号 南部東道路整備事業を国道３３１号バイパス道路として国直轄事業化し、早期供用開始を求める要請決議について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

発委第８号 介護保険利用料原則２割負担化、ケアプラン有料化、要介護１・２の市町村事業への移行などの制度見直しの中止と、国庫補
助を増額し介護保険料高騰を抑え、高齢者の尊厳と生活を守れるよう介護保険制度の抜本改善を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

発委第９号 コロナ特例減免における国費 10割負担の復活と市町村における国保料（税）負担の軽減のための支援を求める意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第10号「駐留軍関係離職者等臨時特別措置法」の有効期限延長に関する意見書について 原案可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
発委第11号「県産品愛用宣言」に関する決議について 原案可決 詳細は P23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査申し出について（議会運営委員会・総務福祉委員会・産業教育委員会） 決定 詳細は P21 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
議員派遣の件について 決定 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

南城市議会  　　　　 で決まったこと 議員別表決状況
（○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

※議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。



一 般質問一 般質問
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議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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南城市議会だより　67 号

宮
みや

 城
ぎ

　尚
しょう

 子
こ

質 　佐敷地区交通安全対策について
�　　以下の設置及び改善を求める
⑴�浜崎川～冨祖崎公民館間市道の横断グレー
チング３か所のガタツキ等

⑵�津波古シータウン内横断歩道路面表示が見
えなくなっている

⑶�津波古入口大型商業施設前国道交差点への横断歩道
⑷�国道津波古交差点に進入する市道への緑色歩行帯
⑸�県道137号線と新開田原線交差点へ信号機設
置及び大里方向からの横断者視認性向上

⑹�佐敷月代橋入口への緑色歩行帯
⑺�新開地区川沿い市道３か所へのカーブミラー

答 　以下は各質問項目への答弁です
●土木建築部長　西村　啓

⑴ 工事を今月末か来月には発注できるよう進め
ています

⑵ 他路線との優先順位を判断しながら対応して
いきたい

⑷ ⑹国道事務所と公安委員会と協議しながら対
応していきたい

⑺ 自治会と調整していきたい
●市民部長　中本　和正

⑶ 横断歩道の設置については、与那原警察署へ
要請しいます

⑸ 信号機設置は、与那原警察署から令和５年度
に沖縄県公安委員会へ上申予定との回答を得
ています

　　横断者視認性向上については、スピード落とせ
の反射盤を設置し、注意喚起をしていきます。

質 　小中学校における南城市歴史教育について
　教育課程特例制度を活用し小中学校に「尚巴
志課程」を開設し、歴史文化学習強化してはど
うか

答 　歴史教育の浸透を目指します
●教育部参事　與儀　毅

　地域の先人のことについて深く知る機会を、
各学校と捉えることができたらと考えています
引き上げを国に要請しています。
●教育長　具志堅　兼栄

　尚巴志の偉大さ、尚巴志がどういうことをし
たかというのを含め、副読本や総合学習の時間
等で更に浸透させていきたい

質 　天の浜について
　安全管理対策の取組み状況を伺う

答 　構想で天の浜問題の解決を検討します

質 　集落支援員の導入について
�　　地域コミュニティでの様々な活動において人
件費の捻出が大きな課題となっていると思われる
が、本市においても総務省による集落支援員制度
の導入が効果的ではないか。

答 　財源や体制面も含め検討が必要
●企画部長　玉城　勉

　地域の運営や活性化に資する人材を配置する
ことで地域に寄り添った支援を行えるメリット、
市の新たな（一時的な）財源負担などのデメリッ
トがあるが、各区自治会への周知を図り、導入
意向や優先性などを把握、財源や人材確保など
体制面も含めて検討する必要があると考える。
●市長　古謝　景春

　70以上の自治体がある中でどういった取り組
みができるか含め各市町村にも聞きながら、検
討していきたい。

質 　区長会と議員の連携強化について
　地域の声をきめ細やかに引き出していく場と
して『なんじょう区長・議員ゆんたくネット』
を開設してはどうか。

答 　議員間で関わり方のとりまとめを
●総務部長　泉　直人

　基本的には行政の側からというよりも、議員
間で、区長や区との関わり方をどうするのかま
とめ、関わっていっていただきたい。

質 　交通安全整備について
①�知念字知名の国道沿いコンビニ前は地域高齢
者や子どもたちの横断が頻繁になることが予
想されるため早急な横断歩道の設置を求める

②�役所入口・新里坂Ｔ字路への信号機設置を求
める

答 　要請を行っていく
●市民部長　中本　和正

① 知名の横断歩道の設置について、与那原
警察署へ要請していく。

●土木建築部長　西村　啓
② 平成30年度に要請をしているが設置は厳し

いとの回答あり。県への要請により新里方面
からの右折車線は設けられた。南部東道路、
佐敷、玉城ICで今後、信号機設置の計画があ
り、見通しの悪さについても、一体となって
安全が確保できるよう要請していきたい。



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

13

令和４（2022）年９月定例会号

南城市議会だより　67 号
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質 　コロナ禍の物価高騰対策について
�⑴�学校給食費の値上げをしないよう求めます。
⑵�貧困世帯への水道、光熱費の支援を求めます。
⑶�介護、福祉施設の減収補てん、送迎車両の燃
料補てんを求めます。

⑷�農家への肥料、生産資材等の支援を求めます。
⑸�酪農家への緊急、抜本対策を求めます。

答 　給食費の値上げは考えておりません
●教育部長　宮城　光也

⑴ 現在、国において自治体に対し保護者負担軽
減等の取り組みをしていることから令和４年
度の給食費の値上げは考えておりません。

●福祉部長　城間　みゆき
⑵ 今後、住民税非課税世帯に対して電力ガス、

食料品等価格高騰重点支援給付事業が予定さ
れています。

⑶ 介護施設や障がい者施設への支援について
は、沖縄県において、地方創生臨時交付金（電
力・ガス・食料品等価格高騰重点支援地方交
付金）を活用した支援を検討していることか
ら情報収集に努めてまいります。

●農林水産部長　外間　孝明
⑸ 配合飼料価格等の価格上昇が経営に影響を及

ぼしていることから価格上昇分に対する支援
策を（補正）上程しております。

　 抜本対策として国、県において支援策が予定
されております。

※�質問は、他に、○本市行政と旧統一協会及び
関連団体との関わりについて。○デジタル化
と個人情報保護について。紙面の都合上割愛
しました。

質 　包括委託業務について
�　　当該事業導入から３年目。受託側職員から請
願書も出されるなど課題も多く、このまま更新あ
りきで進めることなく、公サービスの低下や現場
での混乱を招く事のない事業のありかたの精査・
再考を求めます。（関連５項目）

答 　具体的な仕様書作成し課題解決でき
　　る受託者を選定したい
●総務部長　泉　直人

　市職員へのアンケート評価は良い。現場から市
へ課題の声はあがっていないが、有資格者確保の
課題があり、配置出来ずに担当部署の負担増に
なっていると思われる。
●教育部長　宮城　光也

　図書館での委託された業務以外においては、問
い合せ対応のお願いのみだと確認している。
●教育長　具志堅　兼栄

　偽装請負については、ケースバイケースでチェッ
クしていく必要がある。当然、事業の評価・検証
もしていかなければならない。

質 　南城市議会議員選挙について
　クリーンな選挙のモデルケースを目標に掲げ
た前回選挙と比較してどうだったのか。違反行
為や選管の対応及び選挙人名簿閲覧状況、選挙
における個人情報に関する見解等について伺い
ます。（関連５項目）

答 　クリーンな選挙や投票率向上のため今後
　　も 明※ 推協と連携協力
●総務部長　泉　直人

　違反通報は数十回ほど。最も多かったのは候補
者氏名を表示したのぼりの掲示で、現地確認し問
題あるものは注意を促した。選挙期間前の街宣車
や個別での投票呼びかけに対する違反通報につい
ては与那原署と連携し、該当候補者へ注意喚起を
行った。閲覧者条件及び目的に沿った選挙人名簿
からの情報書き写しは認められた行為であり、正
当な選挙運動での活用であれば問題ない。それ
以外の個人情報入手に関する問題については関知
していない。

（※明推協＝明るい選挙推進協議会）



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質 　グリーンタウン体育館（旧大里勤労
　　者体育センター）の利活用について
�　グリーンタウン体育館は老朽化に伴い閉館と
なっておりますが、これまで同様地域の憩いの
場となるよう利活用について伺う

答 　検討を進め、地域の意見等も伺う
●総務部長　泉　直人

　企業や団体への売却や賃貸の方向で検討を進
めており、地域のご意見等も伺いながら検討し
ていく

質 　南斎場の利活用について
　南斎場の火葬炉が間に合わないため火葬まで
約１週間待つケースがあり、第２次ベビーブー
ム世代が高齢になる30年後まで続くという見解
もあることから炉の稼働数や対策を伺う

答 　炉の増設など今後話し合いをする
●市長　古謝　景春

　６炉稼働。建設当初は８炉の計画でしたが理
解を得られず６炉となった。今後どう対処する
か話し合いをしていく

質 　地域課題について
①�豪雨時の市内冠水対策、佐敷中学校の冠水対
策について

②�大里稲嶺十字路に右折信号機や時差式信号機
の設置について

③�大里仲間交差点、仲程交差点の渋滞対策及び
集落内安全対策について

④�大里南小学校の通学路大里イオンタウン前陥
没箇所、大里中学校付近の通学路陥没箇所の
対策について

答 　対策、調整など行う
●土木建築部長　西村　啓

① 冠水原因のグレーチングに堆積したゴミや落ち葉等
の除去を行っている。佐敷中学校は令和３年度に排
水口の閉塞対策をし海岸側に大型土嚢を設置、もう
少し土嚢を設置し砂の侵入防止をしたい

③ 県に右折帯の設置を毎年要望。仲程自治会からも
要請がありハンプやスピード落とせ等注意喚起も
検討する

④ イオンタウン前は仮設工事を設計業者と調整中。
大里中学校付近の陥没箇所は令和５年度以降の工
事実施に向け調整中

●市民部長　中本　和正
② 八重瀬町側から右折帯がないため右折信号機の設

置は厳しい。時差式信号機も要件があり厳しい

質 　つきしろ南IC土地区画整理事業について
�　事業の進捗が目に見えるようになり、市民の
関心が高まっていることから以下について伺う
①�区画整理事業への市の関りについて
②�進出予定のコストコの雇用予定人数と地元優
先雇用に対する市の見解

③�その他の企業誘致に対する市の見解

答 　以下の通り
●企画部長　玉城　勉

① 本市の先導的都市拠点の形成に大きく寄与す
る事業であり、バランスあるまちづくりを牽
引する公益性の高い事業であることから、補
正予算において１億9,835万2千円の支援補
助金を計上し、事業実施段階における連携支
援を行う予定

② 雇用予定人数は300名程度、地元優先雇用に
向けて事業者との協議を行っていきたい

③ 今後様々な企業、事業者から進出の意向や打
診が多くなると予想しており、地域の雇用創出
や生活利便性の向上など当該地域に合った企
業誘致について、組合と連携しながら取り組ん
でいきたい

質 　公民館の現状と将来構想について
　老朽化による劣化が著しい市内公民館につい
て以下に伺う
①玉城中央公民館の跡地利用について
②船越公民館の将来計画について
③志堅原公民館の現状把握と支援策について

答 　以下の通り
●教育部長　宮城　光也

 ① 当面の間は公共駐車場として活用する
●企画部長　玉城　勉

② 子供の居場所の確保と高齢者の生きがいづく
りの機能を併せ持った多世代交流施設として
整備を検討中

③ 築50年程度経過していると認識。ムラヤー建
設補助金等の支援策が可能である

●上下水道部長　與那嶺　稔
③ 下水道管布設及び管資材支給要領の規定に

沿った支援が可能である
再 質  中央公民館については、将来ビジョンを早
期に示すべきではないか

再 答
●企画部長　玉城　勉
　３年を目途に示せるよう取り組む



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質 　船越～前川線、斜面擁壁の危険箇所について
①�擁壁の状態の監視について
②�観測結果等崩壊危険度について
③�今後の対策や工事について
④�児童の安全確保について

答 　県の担当者と調整中
●土木建築部長　西村　啓

① 月１回の目視計測による監視を行っております。
② 新たな亀裂は確認されておりません。
③ 県の事業担当部署と調整中でございます。
④ 安全対策をすすめてまいります。

質 　南斎場での現状について
①�火葬までの待機時間が長いことについて
②�南部広域事務組合圏外からの申し込みの割合について
③�当事者の負担が大きすぎることについて市と
してどのような見解

答 　南部広域事務組合のほうで協議していく
　　ことになる
●市民部長　中本　和正

① 長いと言う市民の声は承知しております。
② 22.4％となっております。
③ 早く施設利用ができるよう改善できればと考

えております。

質 　自殺対策について
①�直近五年間の推移
②�自殺予防についてどのような啓発活動がおこ
なわれていますか

③�ゲートキーパー養成講座は開かれていますか

答 　ゲートキーパー養成講座開催できるよう
　　検討してまいります
●福祉部長　城間　みゆき

① 微増傾向にある。
② 包括支援センター野の花に専門職員を配置し

様々な要因で悩んでいる相談に応じることで
自殺の未然防止に取り組んでおります。

③ 開催しておりません。県のゲートキーパー派
遣事業を活用し、市の職員から本講座を受講
し市民にまで広げていきたいと考えてます。

●市長　古謝　景春
　悩み事や相談を受けて自殺を防ぐという事は
しっかりやっていくべきだと思っております。
ムラヤー構想というのは、そういうことも含ま
れているんですね。色々地域で集まっていろん
な相談をしながら問題を解決していく、みんな
で支えあって自殺を未然に防ぐことも含めて頑
張りたいと思っております。

質 　大里地区公共下水道整備について
�　整備事業の進捗が見えてきません、補助メ
ニューの変更も検討していると以前あったが、
現在の状況を伺います。

答 　予算確保以前厳しい状況である
●上下水道部長　與那嶺　稔

　本年度より予算確保が比較的安易である地方創
生汚水処理施設整備推進交付金活用に変更した
が、上流管路の整備が交付金対象外となるため、
当該整備において一般会計からの持ち出しが増大
になることが判明した。事業の執行を一時保留し、
市の負担軽減を図るよう、国、県へ要請を行う予
定です。
●市長　古謝　景春

　ハード交付金の予算が減らされ県自体確保でき
ていない。そのため市町村が負担を強いられこの
ような状況になっているのも遅れの要因である。
しっかり国などとも調整していきます。

質 　部活地域移行について
　休日の公立中学校の運動部活動を2025年度
末までに、地域の外部団体の運営とする等の提
案がスポーツ庁より示されました。もう３年し
か時間はないと認識しているが、今後の取り組
みも含め、所見を伺います。

答 　県の動向も踏まえながら議論していく
●教育部参事　與儀　毅

　沖縄県主催の地域移行に関する検討会議で方
向性、意義、現状等が議論され、今年度中に各
市町村へ内容が示される予定です。本市において
は令和８年度実施に向けて、方向性、受け皿の確
保、財源確保等の議論を重ねている状況です。

質 　市内児童館について
　中長期的ビジョンからも、児童館整備計画の
策定は必要と思うが、所見を伺います。

答 　総合的に取りまとめていきたい
●福祉部参事　與那嶺　幹

　計画の策定については、児童館に特化した整備
計画ではなく、既存児童館も含めた放課後の子ど
もの居場所の在り方という形で、まとめていく方向
で検討している。



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質 　地域団体派遣補助について
�　地域団体が県外等に公演などで派遣される
際、市からの補助金が無く自己負担を余儀なく
されている状況であります。県外等での活動
は地域に対する誇りを高めるとともに市の伝統
文化を県内外に広く周知することに繋がると思
い、以下の内容について伺います。
①�過去における同類同等補助の有無
②�補助廃止または、未実施の理由

答 　以下の通り
●教育部長　宮城　光也

① 平成27年度において市スポーツ・文化活動の
県内外等派遣事業補助金で１件交付。

② 平成30年度において補助対象条件を明確に
すみ分けし県内外派遣に関する補助金交付要
綱の一部改正を行い市在住の小中学生および
高校生を対象とし、地域団体などへの補助は
対象外とした。

再 質 �すみ分けにより対象外となった地域団体に
も派遣補助が必要ではないか

再 答 �●教育部長　宮城　光也
　教育委員会と市当局を含めながら支援ができ
るか検討していく。

質 　水害対策について
　県道86号線から市道船越大城線の大雨時冠水被
害対策について伺う。
①�原因と被害状況
②�今後の対策対応
答 　以下の通り
●土木建築部長　西村　啓

① 大雨により雄樋川の水位が高くなると県道側
からの水が流れていかないことが原因と考え
られる。被害情報は届いていない。

② 現在、雄樋川の浚渫・防草工事を行っており、工
事後の効果を確認し今後の対策について検討する。

質 　家畜飼料価格高騰対策について
　ウクライナ情勢、円安などの影響により家畜の
飼料価格高騰が長期化しているが今後の具体的な
対策について伺う。

答 　飼料価格上昇分に対する支援策をおこなう
●農林水産部長　外間　孝明

　今後の具体的な対策として、畜産業の事業継続を
支援するため飼料価格上昇分に対する支援策を本議
会に上程しているところです。

質 　包括業務委託について
�　令和２年度から実施している包括業務委託に
ついて見解を伺います
①�包括業務委託後の課題について
②�包括業務委託後の成果や課題について
③�包括業務委託の検証方法について

答 　３つの効果を測定して検証しております
●総務部長　泉　直人

① 委託業務に対する適正人数の配置等で有資格
者の確保が課題

② 業務改善の取組や研修等によって包括委託職
員の専門スキル向上による質の高い市民サー
ビスが提供できていること。市職員の側では、
労務管理業務の軽減により、コア業務に取組
めるようになったことから、さらなる市民サー
ビスの向上が図られ、職員自身の働き方改革
に繋がり残業が減ったことであります

③ 各部署の担当者等を対象にアンケートを実施
し、担当課長を含めたヒアリングを行い、市民
サービスの向上、業務改善の推進、働き方改
革の推進の３つの効果を測定して検証しており
ます

再 質  
　包括に関して県外では、問題になっているとこ
ろもあるそうです。労働問題で入札参加停止に
なっているというようなところもあるようなんで
すけれども、もし南城市でもそういったところが
出てきた場合の対応というのはどのように考えて
いるのか

再 答
●総務部長　泉　直人

　当然のことながら現時点において、入札で停
止がある業者に対しましては、プロポーザルへ
の参加は当然できません。プロポーザルの審査
終了後、第１優先権を得たあとにでも、得た業
者がそのプロポーザルを始める前にそういうこ
とがあったという事実があれば、それも当然破
棄されるという形になります。



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質 　道路整備について
　湧稲国地区の市道、運謝線及び内茂線のアス
ファルト舗装が剝がれて凸凹で又素掘り側溝が
雨で浸食されていて、軽自動車が一台通行する
のがやっとの市道です早めの道路整備を。

答 　維持管理の補修で対応
●土木建築部長　西村　啓

　今現在市では、区域間を結ぶ幹線道路を優先
的に整備しており、現在約11路線の市道を整備
しているところですが、その路線も完了に至っ
ていない状況です。また幹線道路として地域間
を結ぶ道路も、皆さんからの要望で順次、次に
待っている状況で当面の間は、維持管理の補修
で対応する。
●市長　古謝　景春

　市道は、住宅がない所には、整備できないの
でそれが遅れている要因になっている。今県に
おいてハード交付金の予算が減らされていて、
今採択された路線が終わらない限り新たな事業
展開はできない。われわれもそれを、並行して
進めていく策も含めて今後検討していきたいと
思う。

質 　冠水による水害対策について
　目取真地区の市道、目取真～前原線で大雨時
に集落上流からの流水と市道の側溝の流水がぶ
つかる所で冠水し、付近の住宅内の車庫の中ま
で冠水します。この冠水による水害対策はある
のか。

答 　効果的な対応策を検討していく
●土木建築部長　西村　啓

　里道に入っているボックスカルバートに導け
るか、又下流の側溝や集水桝の断面を大きくす
るなどいろいろ対応策もあると思う。今年度の
修繕予算があれば今年度少しやって、次年度も
計上して対応する。

質 　マイナンバーカードの普及促進について
①�マイナンバーカードの普及率
②�マイナンバーカードの本市の取組内容
③�マイナンバーカード取得者を支援するデジタ
ルサポーターの導入について

答 　詳細は以下の通り
●市民部長　中本　和正

① ９月末時点で43.88％
② コンビニ交付で住民票・印鑑登録証明書及び

電子証明書の手数料を役所発行より100円安
く取得出来る取組をしている。

●企画部長　玉城　勉
③ マイナンバーカードの普及促進はデジタル社

会の基盤をなすものである。デジタル不慣れ
な方々を支援するデジタルサポーターの導入
に取り組んでいきたい。

質 　地域医療について
　地域医療の充実を目指して、市役所付近に医
療モール（診療科が異なる幾つかのクリニック
が１ヵ所に集まっている運営形態）と市の福祉
施設の複合施設の建設を提案するが見解を伺
う。

答 　詳細は以下の通り
●福祉部参事　與那嶺　幹

　医療モールは民間企業誘致を前提に検討する。

再 質  
　市の中央に建設することで交通弱者のNバスの
利用促進になると思うが見解を伺う

再 答
●市長　古謝　景春

　必要だと思う。医療モールもどういった形で
取り組めるか前向きに検討したい。

質 　市民サービスについて
　市役所庁舎の男性用個室トイレにサニタリー
ボックスを設置する考えはないか伺う。

答 　詳細は以下の通り
●総務部長　泉　直人

　一階中央の男性用個室トイレに１個設置し、
利用状況を踏まえた上で全てのトイレの設置を
検討する。

※�他にプロ野球キャンプ誘致及び施設建設、内
原公園整備についての質問を行う

湧稲国地区の市道▶



一 般質問一 般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質 　玉城東部地区の雨水の冠水対策について
�①�親慶原の県道側溝の冠水対策について伺う。
②�親慶原団地の冠水対策について伺う。

答 　今後も現場を確認しながら、早めの
　　対策を行う
●土木建築部長　西村　啓

① 枯れ葉がグレーチングに覆いかぶさってお
り、雨水がはけきれない状況となっている為、
今後、県南部土木事務所に要請し早めの解決
に取り組んで行く。

② 親慶原団地横の調整池に草木が繁茂しており
調整池として機能していない状況が、一つの
原因だと考えております。今後はヒューム管
の清掃を実施し、今後も現場を確認しながら
早めの清掃を行う。

質 　子供たちの登下校の安心、安全について
①�市教育委員会は、状況を把握しているか伺う。
②�今後、緊急時に対して市の対策について伺う。

答 　今後も学校と連携を取りながら、安
　　全対策を行う
●教育部参事　與儀　毅

①９月20日の大雨の帰宅呼びかけ等、学校の対
応については、各学校の判断に委ねている為
詳細について把握していない。

②今後の対策においては、迅速かつ適切な判断
が必要となる事から、市内の小中学校と連携
を取りながら、河川を含む通学路の危険箇所
の安全対策に取り組んで行く。

●市長　古謝　景春
　豪雨時において、帰宅時の危険性について対
策を行っている。

質 　国道、県道、市道の維持管理につて
①�国道、県道、市道の年間除草作業の実施状況
について伺う。

②�国道331号沿い仲村渠区下田における流末水
の影響について伺う。

③�国道331号沿い玉城区の流末水の影響につい
て伺う。

答 　
●土木建築部長　西村　啓

　状況を確認して対策を取って行く

※�他に、南城市の公民館の利活用・高齢者への
支援体制を質問致しました。

質 　教育行政について
�①�大里南小学校の過密化解消に向けた学校教育
審議会の進捗状況について

②�今後の大里南小学校過密解消への対策につい
て伺う

答 　校舎の増築等を早急に対応する
●教育部参事　與儀　毅

①３回の南城市学校教育審議会を経て、学校協議
会審議会長から教育長へ答申されている。

②答申内容を踏まえ、校舎増築等の対応について
国や県と早急に調整していく

再 質  
　現時点での増築等の概要を伺う

再 答
●教育部参事　與儀　毅

　６教室の増築を考え、令和５年から２年半か
けての対応になると想定している

再 質  
　増築が完成するまで人的支援も必要と思われる
が対応を伺う

再 答
●教育部参事　與儀　毅

　学校が必要とする要望については、丁寧に対
応します。

質 　地域課題について
�①�大雨の度に冠水被害がでている真境名区内排
水路の整備について

②�何件か転倒事故が発生している大里ニュータ
ウンにおける排水による転倒事故防止につい
て伺う

答 　なるべく早い時期に対応する
●農林水産部参事　玉那覇　勲

①冠水の原因について現場を確認し、維持修繕
等での対応は厳しいので補助事業等の導入を
検討します。

●土木建築部長　西村　啓
②地下の浸透水が地形により流れ込んでいると思

われ、現場の状況を踏まえ早急に対応します



一般質問一般質問

議会中継▶ 議会中継▶
詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。
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質 　久高漁港の整備について
①�久高漁港の荷捌施設が劣化により崩落しており
ます。いつ、人的被害が起こるか分からない状
況になっております。荷捌場は漁業者のほか、
島の伝統行事である追い込み漁や、学校の行事
の追い込み漁等でも使われ、漁業者以外の島民
からの必要性も上げられております。

答 　以下の通り
●農林水産部参事　玉那覇　勲

　当該施設は、塩害等による劣化が著しく、建
て替え等を検討すべき時期に来ていると認識し
ております。当該施設の所有者及び管理者であ
る知念漁業組合と協議していきたいと考えてお
ります。

質 　
②�水産物供給基盤機能保全事業や、漁村地域整
備交付金事業等がありますが、現時点でのこ
の事業の活用事例などを伺います。

答 　以下の通り
●農林水産部参事　玉那覇　勲

　水産物供給基盤機能保全整備事業について
は、奥武漁港において護岸の防食対策工事を実
施しております。漁村地域整備交付金事業につ
きましては、志喜屋漁港において、船揚場と突
堤の改良工事を実施し、久高漁港においては施
設用地舗装工事の実施設計を行う予定でありま
す。

質 　久高島貯水タンクについて
　久高島にある上水道のタンクの支柱劣化がひ
どくなっております。修繕箇所等も見受けられ
ますが、倒壊した場合、周辺の住宅を巻き込む
可能性があり早期改善策が必要と考えられます
が、所見を伺います。

答 　以下の通り
●上下水道部長　與那嶺　稔

　令和６年度に水道事業整備計画の見直しを行
う予定であります。その中でこの高架水槽のタ
ンクのほうも取り組んでいきたいと考えており
ます。

質 　防災に強いまちづくりについて
①「救命入門コース」推進について
②「防災士」育成制度の創設について
③�市道知念18号線の安全対策について
④�知念農道３号、底川原１号農道の環境整備について

答 　以下の通り
●総務部参事　糸数　義人

① 地域防災力が高まり、観光業の発展に繋がる
と考えている　② 制度の創設は重要である

●土木建築部長　西村　啓
③ 擁壁の地権者が対応する
●農林水産部参事　玉那覇　勲

④ 草木等が繁茂し、車両の通行に支障を来して
いる状況。除草や清掃等を実施する

再 質  
①�中学校、高等学校の学習指導要領には、心肺蘇生教育の実
施が盛り込まれている。市内の中学生に受講を推進したい

再 答
●総務部参事　糸数　義人

　島尻消防、教育委員会と連携して検討したい
●教育長　具志堅　兼栄

　校長会等で意見交換をして、早めに実施出来
るよう頑張っていきたい

質 　知名くらじ広場について
①�足元灯の設置について　②�広場の状態について
③�芝刈機の現状について　④�駐車スペースについて
⑤�フェンス沿いの緑地帯の活用について

答 　以下の通り
●農林水産部長　外間　孝明

① 県と調整しながら検討する
② 駐車場側東屋付近に、20センチ程度の穴が確

認され原因を観察中
③ 故障の状態。修繕か、購入するか知名区と相談し今後進

めていく。当分は支障がないよう、市で芝は管理する
④ 駐車場があふれているとの情報は、担当部署に

も入っている　⑤ 緑地帯活用は考えてない
再 質  
④�周辺の緑地を多目的に活用出来ないか
⑤�市民より、パークゴルフ場として活用したいと希望がある

再 答
●農林水産部長　外間　孝明

④ 県と調整し、駐車場の確保に努めていきたい
⑤ 目的に沿った利用であれば、積極的に活用し

ていただきたい
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質 　誰もが自分らしく生きられる南城市
　　づくりについて
　同性婚が法律で認められていない日本におい
ては同性カップルを自治体が証明するパート
ナーシップ制度が全国各地で導入されており、
南城市でも導入を求める声が市民から上がって
いる。南城市ではこのパートナーシップ制度導
入に向けてどのようなロードマップで行ってい
くのか考えを伺う。

答 　導入すべきだ。制度設計に向け市民
　  への意識啓発も行っていく。
●企画部長　玉城　勉

　当事者の生きづらさの解消に繋がることや、
誰もが多様性を尊重し、自分らしく安心して暮
らせるまちづくりを進める観点から導入すべき
だと考えている。

再 質  
　制度の策定に際してはぜひ当事者の意見を聞き
反映させて頂きたい。同性カップルでもパート
ナーのどちらかにお子さんがいる場合もあり、子
も含めて家族として証明するファミリーシップ制
度も同時並行で導入を考えて行くか。

再 答
●企画部長　玉城　勉

　先進地の事例調査も含めファミリーシップも
含めた制度作りを検討していく。

質 　南城市公式LINEアカウントについて
　パブリックコメント募集の活用や、石垣市等
の公式LINEを参考に不法投棄や道路の損傷等に
ついて担当窓口にLINEで通報できるメニューの
拡充ができないか伺う。

答 　市民からの情報提供を迅速にできる
　　という事で非常に有効だと考える。
●企画部長　玉城　勉

　DX推進課において今後も色んな意見を集め
DX化を進めて行く。

※�その他、南城市の選挙における公費負担対象
項目拡充（若い世代や女性等多様な市民の立
候補後押し）について、スーパーやコンビニ
と連携した「レジごみ袋」導入について、コ
ロナ自宅療養者への食料緊急一時支援物資へ
のゼリーや経口補水液追加についても質問し
ました。議会中継でぜひご覧ください。

質 　市街地へ魅力的な健康づくりの公園整備
　　について
�①�人が集まる条件が揃っている市街地にある唯
一の公園、新開野球場周辺の公園を健康づく
りのメッカとして整備してほしい。

答 　公園・緑地整備計画に基づき検討
●土木建築部長　西村　啓

　昨年８月に南城市公園緑地再整備計画を策
定。方針としては
① 機能分担を図って公園の質を高める。
② 費用対効果の高い財政で進める。
③ 緑地保全に最大限努める。
④ 市民との協働、民間との連携を進めるという整

備方針

質 　
�②�健康器具を津波古一班のハッピー広場に設
置を

答 　新たな設置予定なし
●市民部参事　森田　ゆかり

　平成25年度及び平成26年度に市内４地区の公
園に健康器具を設置しており、新たな設置予定
なし

質 　自治会（区）費キャッシュレス化等の支援
　　について
　キャッシュレス化の波が押し寄せる中、旧態
依然とした納付方法では、若者世帯の自治会
離れが目立つ。自治会の難題は、初期費用と
維持費の負担があるため。将来を見据えて、自
治会加入率を高めるために南城市が率先して、
キャッシュレス化等の初期費用の端末代と維持
費を支援する制度をムラヤー構想の中で構築し
てほしい。

答 　優先的にムラヤー支援事業で制度化
　　することは多くの議論
●企画部長　玉城　勉

　区自治会から、地域活性化のための支援要望
もある中で、自治会費徴収のキャッシュレス化
の初期費用と維持費を市が負担すべきか、優先
的にムラヤー支援事業として制度化すべきか議
論の余地がある。
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質 　南城市中央公民館について
　玉城地区の公共施設閉鎖等あり、スポーツ施
設のみとなる中、地域バランスを含め市民サー
ビスの維持に疑問を感じる。跡地利用について、
公共施設等の要請が地域市民よりあるが、市の
見解を伺う。

答 　公共駐車場の予定
●教育部長　宮城　光也

　現在、解体工事費の算出に向けた設計中。12
月議会において、解体工事費用として補正予算
の上程を予定。当面、公共駐車場としての活用
を考えていることから、市民説明会の予定はな
い。図書館については、合併後からの４地域に
おいて分館方式で運営してきた経緯があり、４
地域における公平性や玉城分館利用者の意見等
を踏まえ、玉城地域内の学校施設を活用できな
いか検討。
●市長　古謝　景春

　公共施設整備については、合併時、市民サー
ビスを低下させないと取り決めあり。どういう
形で整理できるか議論している。多機能型施設
を市役所近くにできないか議論を指示してい
る。

質 　地域課題について
①�市役所県道駐車場出入口拡幅対応できないか
伺う。

②�グスクロード公園より仲村渠向け道路県道
137号線合流付近、道路沈下で段差大きく、
早急な舗装修繕を求める。

③�玉城字屋嘉部492番地付近、側溝の破損等に
より雨天時民家への雨水流入など影響ある。

答 　検討・対応する
●総務部長　泉　直人

① 見通しが悪いという意見が市に寄せられてお
り、植栽を伐採する。拡幅の可能性について
は検討する。

●土木建築部長　西村　啓
② 当該道路の沈下については、早急に注意喚起

の看板を設置し、今後舗装修繕工事を行う。
③ 土圧により石積擁壁が押され、側溝が破損し

ている状況。民地との境界にあることから復
旧に向けては土地所有者と調整していく。

議会活動・委員会活動

総務福祉委員会

産業教育委員会

閉会中の継続調査

閉会中の継続調査

調査事件
　①�今後の子育て政策について
　②�自然災害について
　③�コロナ対策について

調査事件
　①財政課題について
　②自然災害について
　③教育環境について
　④包括業務委託について
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　令和 4 年第 5 回南城市議会臨時会において可決された、「南部東道路整備事業を国道 331 号バイパ
ス道路として国直轄事業化し、早期供用開始を求める意見書」を直接提出するため、国吉昌実議長（肩
書は当時）をはじめ 5 名の議員が 8 月 15 日に沖縄総合事務局、9 月 2 日に沖縄県庁を訪問しました。
　意見書を手交した後、南城市の道路事情を訴え、南部東道路が早期供用開始されるよう要請いたし
ました。

南部東道路整備事業を国道 331 号バイパス道路として国直轄事業化し、
早期供用開始を求める意見書を提出

議員別出欠一覧表
第 5 回 
臨時会 第 6 回定例会

7 月 9 月 10 月
19 日 28 日 3 日 5 日 6 日 7 日 11 日 12 日 13 日 14 日 17 日 20 日
本
会
議
①

本
会
議
①

常
任
委
員
会
①

本
会
議
②

常
任
委
員
会
②

常
任
委
員
会
③

常
任
委
員
会
④

常
任
委
員
会
⑤

常
任
委
員
会
⑥

連
合
審
査
会

常
任
委
員
会
⑦

本
会
議
③

本
会
議
④

本
会
議
⑤

本
会
議
⑥

議長 国吉　昌実 ○ 議長 中村　直哉 ○ ／ ○ 委員会に所属していないため ○ ○ ○ ○

総
務
福
祉
委
員
会

松田　兼弘 ○

総
務
福
祉
委
員
会

平田　安則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

中村　直哉 病 銘苅　哲次 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

安谷屋　正 ○ ずけらん長風 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

宮城　秋夫 ○ 宮城　尚子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

新里　　嘉 ○ 高江洲順達 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

島袋 　裕介 ○ 上地寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

前里　輝明 ○ 島袋　裕介 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

上地寿賀子 ○ 運天　貴也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

大城　竜男 ○ 安谷屋　正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

玉城　　健 病

産
業
教
育
委
員
会

新里　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

産
業
教
育
委
員
会

親川　孝雄 ○ 森山　　悟 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

知念　俊也 ○ 知念　俊也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

運天　貴也 ○ 徳田　高男 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

森山　　悟 ○ 大城　喜弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

宮城　康博 ○ 普天間真也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

仲間　光枝 ○ 西銘　幸太 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

吉田　　潤 ○ 松田　兼弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

平田　安則 ○ 仲間　光枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

宮平　憲二 ○ 宮城　秋夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○

欠席の事由　○：出席　△：途中出席　▲：途中退席　除：除斥　公：公務　病：病休　他：その他
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※他に、発委第 8 号介護保険利用料原則２割負担化、ケアプラン有料化、要介護１・２の市町村事業
への移行などの制度見直しの中止と、国庫補助を増額し介護保険料高騰を抑え、高齢者の尊厳と生
活を守れるよう介護保険制度の抜本改善を求める意見書、発委第 9 号コロナ特例減免における国費
10 割負担の復活と市町村における国保料（税）負担の軽減のための支援を求める意見書、発委第
10 号「駐留軍関係離職者等臨時措置法」の有効期限延長に関する意見書を可決しました。

　本県経済は、長引くコロナ禍、資源やエネルギーの高騰を含め国際物流の混迷、併せて、ロシアのウ
クライナ侵攻という多くの問題に直面し、経済や暮らしを回復軌道に乗せるには、まだまだ時間を要し
ます。観光需要の大幅な回復が見通せない状況において、県経済の回復を図るには、改めて感染防止対
策の徹底を図るとともに、県民自ら県産品の愛用や地元企業・店舗等を利用する取り組みが重要です。
　地場産業振興の一番の近道が「県産品の愛用」です。県産品愛用は地域経済の活性化と地域の雇用に
大きく寄与しております。琉球大学が試算した「県産工業製品の県内自給率調査」でも、自給率向上に
よる経済・雇用効果は大きな値を示しており、今の厳しい経済状況を打破するため今まで以上に全県民
一体となって取り組む必要があります。
　南城市議会は、通年「かりゆしウェア」の着用を認め、広く市民・県民に県産品の愛用を訴えてきた
ところです。
更なる地場産業の振興・県経済の活性化の振興のために、市民・県民一体となって県産品の愛用に努め
ると同時に、県産品及び地元産品・店舗等の愛用を広く訴えるとともに、下記事項の実現に向けて取り
組むことを宣言する。

記

１．本市における公共工事、通常業務及び諸行事において、県産品および地元産品・店舗等を優先使用
し地場産業の振興に努めること。

２．県産品及び地元産品の生産、流通、販売等の業種に関わる皆様におかれましては、市民・県民のニー
ズに対応した、良質の製品開発及び生産性の向上、さらに製品の安定供給について、これまで以上
に努めること。

３．市民は、県産品及び地元産品・店舗等の活用に努めること。

　以上、決議する。
　令和４年 10 月 20 日

沖縄県南城市議会

発委第1１号発委第1１号 「県産品愛用宣言」決議
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第      号

市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより

67

子ども会と青年会が夢のコラボ！コロナを乗り越え、２年ぶり３回目の開催！！
徐々にイベントも再開してきて、楽しみがいっぱいになりますねー！

2022年12月

　９月11日の市議会議員改選により、８名の新人議員が誕生、20名の議員が一丸となり市民のみなさまと
市政の〝かけ橋〟となるべく活動しております。市議会だよりを通じて、議会の様子、議員活動の様子をより

わかりやすくお伝えしながら、さ
らなる議員力・議会力の向上を
めざしてまいります。市民のみな
さまの声を反映させカタチにし
ていくためのツール（道具）のひ
とつとして、この市議会だよりが
役立てるよう、編集委員一同、ア
イデアを出しながら４年間頑張
ってまいります。どうぞ市民のみ
なさまからのご意見・ご感想・ご
要望・アイデアなどもお気軽に
お寄せください。

タイトル　ハッピーハロウィーン
撮 影  者　しまはるオバケ
撮影場所　大城集落内
撮 影  日　2022年10月29日
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「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

ご意見ご感想
　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、どのような発言をして
いるのか、自分の目で見て、聞いて確認してみませんか。市政を知
る良い機会です。
　次回の定例会は１２月に召集される予定です。

あなたも市議会を傍聴してみませんか？

表紙写真募集 市内の風景や自然、おすすめのスポット、地域の行事や活
動の様子など、南城市の魅力をアピールできる写真を募
集します。皆様の自慢の写真をお待ちしております。

応募作品は返却しないものとします。
応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。
人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、電話番号、撮影場所、撮影年月日、
コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

応募
方法

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail  gikai@city.nanjo.okinawa.jp  　　TEL ： 098-917-5405　　FAX ： 098-917-5438

市議会だよりは市民と議会の『かけ橋』市議会だよりは市民と議会の『かけ橋』

（後列左から）上地 寿賀子 委員、 普天間 真也 委員、 島袋 裕介 委員

（前列左から）西銘 幸太 副委員長、 宮城 尚子 委員長、 銘苅 哲次 委員


